
PREFEITURA DO MUNICÍPIO DE SÃO PAULO 
SECRETARIA DO VERDE E DO MEIO AMBIENTE 

CONSELHO GESTOR DO PARQUE MUNICIPAL DO CHUVISCO 
 

   

ATA DA  8ª REUNIÃO ORDINÁRIA HÍBRIDA DO CONSELHO GESTOR DO 
PARQUE DO CHUVISCO - (Biênio 2023/2025) 

 
Local: Parque do Chuvisco 

Data:   04 /02 /2024 

Horário: das 10 às 12h00 

PAUTA: 

⮚ Leitura e Aprovação da Ata da reunião anterior  

                Leitura e aprovação das Atas da 1ª extraordinária, 6ª, 7ª.Reunião Ordinárias       

realizadas em 2023 e 2024  

⮚ Informes gerais 

O Administrador do Parque Chuvisco, Sr. Rogério informou que recebeu a 

visita de técnicos da prefeitura para vistoria no parque. Maria do Carmo 

agradeceu as doações de livros e brinquedos e parabenizou a equipe de 

limpeza pela organização do espaço. Rogéro pedirá ajuda aos funcionários 

para buscar armários doados pela Alquimia. Najara doará uma mesa de 

escritório e a Ong Gotas de Flor com Amor um castelo de madeira, para a 

brinquedoteca. 

⮚ Pauta  

Item 1..  Devolutiva Documento Eugênio:  

O Administrador do Parque Chuvisco, Sr. Rogério informou que o documento 

elaborado pelo Sr Eugênio em 2023, sobre a falta de manutenção no parque, 

embora enviado à SVMA, ainda não obteve devolutiva. Eugênio disse que 

teriam 20 dias para responder e por conta disso encaminhará o documento a 

uma vereadora e aproveitará para convidá-la a vir ao parque verificar in loco a 

situação como se encontra. Informou ainda que o “Coletivo Eco Cultural” vai 

pedir uma audiência ao Secretário Ravena retratando o descaso da SVMA com 

o parque. Maria do Carmo lembrou que após a Ordem de Serviço enviada à 

SVMA pelo Rogério, essa semana o Chuvisco recebeu a visita de técnicos 



vistoriando o parque, e que seria importante esse contato, para agilizar as 

reformas. Luís lembrou que a Câmara já possui uma comissão composta por 

vereadores de vários partidos como Xexeu, Alessandro Guedes, Helio 

Rodrigues, etc. Portanto poderíamos através do “Coletivo Eco Cultural”, 

encaminhar à comissão essa demanda. Cléia lembrou que Xexeu é ligado às 

causas animais. Eugênio se incumbiu a elaborar e encaminhar o documento e 

após votação, os conselheiros aprovaram por unanimidade a proposta 

 

Item 2 -. Visita da Equipe de Engenharia da Prefeitura de S Paulo: 

Durante a semana, Rogério e representantes do Conselho (Mateus e Najara) 

receberam engenheiros/técnicos da empresa terceirizada MB Engenharia, 

contratada pela prefeitura que oferece serviço de manutenção de áreas verdes. 

Eles vistoriaram todo o parque, registraram os problemas voltados à 

manutenção e informaram que elaborarão um relatório, que será enviado ao 

coordenador da secretaria Fabrício e posteriormente para a coordenadora 

Fernanda, responsável pelo parque Chuvisco. Não foi estabelecido prazo para 

entrega deste relatório mas disseram que fariam o mais rapidamente possível. 

Eles começaram analisando os problemas relacionados com a parte hidráulica. 

Observaram problemas nos bebedouros, especificamente no encanamento do 

bebedouro central próximo aos quiosques, identificando possíveis danos e 

vazamentos. Identificaram problemas na torneira do bebedouro que estão 

causando desperdício de água. Comprometeram-se a reparar os bebedouros 

(2 e 3) próximo às quadras de futebol e basquete, e propuseram a instalação 

de uma saída de água para novo bebedouro (3) no pátio externo do prédio 

multiuso, próximo à pista de skate. Além disso, comprometeram-se a verificar 

entupimentos nas valetas e encanamentos em outros locais como ao lado dos 

quiosques e também em volta dos prédios, mencionando a necessidade de 

manutenção nas calhas. Também discutiram questões de escoamento de água 

na Rua Alsácia, destacando a urgência em desobstruir a canaleta junto ao 

portão (rua Alsácia), resolver o problema de entupimento do canal da Sabesp 

e verificar possíveis obstruções nos canos fluviais e de esgoto. Propuseram a 

realização de manutenções para permitir futuros reparos nos caminhos (rua 

Alsácia) afetados por erosões, incluindo a colocação de pedregulhos com 

sistema de drenagem subterrâneo. Durante a visita, Najara consultou os 



especialistas, sobre o perigo em se  usar os espaços da Sala de Reunião e do 

Grupo de Escoteiros, devido às rachaduras existentes nas paredes e ao 

vazamento de água. Os técnicos disseram que as vigas ali existentes parecem 

oferecer segurança, mas precisam mesmo de ser analisadas pelo engenheiro 

chefe Sr. Fagner (Engenheiro Civil) para ter certeza. Disseram que para 

poderem produzir uma análise detalhada precisam da "Planta Baixa” do 

parque. Sobre a parte elétrica disseram que precisará fazer a troca das caixas 

de passagem, que se encontram inundadas, o que prejudica a parte elétrica 

nos postes externos e nas salas. Mateus solicitou ao Rogério que 

providenciasse um requerimento de Informação pedindo a “planta baixa” do 

parque o mais rapidamente possível. Mateus também reforçou a necessidade 

de estabelecer uma rotina de manutenção nas calhas no parque, que 

aparentemente é o motivo principal pelas infiltrações nos prédios e problemas 

elétricos (curtos e inundações das caixas de passagem). Mateus ressaltou que 

a falta de manutenção das calhas já causou prejuízos para o parque (e para a 

secretaria) no passado recente, quando em 2022 todas as calhas do prédio de 

Vivência apodreceram por falta de manutenção e precisaram ser trocadas. 

Neste momento o administrador Rogério tem uma Ordem de Serviço pedindo 

a manutenção das calhas que está sendo ignorado pela secretaria ha mais de 

5 meses. Rogério sugeriu que a empresa CONSTRUDAY  fosse a responsável 

em fazer esta manutenção das calhas a cada 15 dias pois teria as autorizações 

junto à SVMA assim como os equipamentos necessários.  

 

Item 3 – Curso UMAPAZ no Parque do Chuvisco 

Rogério informou que a proposta da Conselheira Sandra, para que o Parque 

do Chuvisco se tornasse um Centro de Educação Ambiental (CEA) sob a 

responsabilidade da UMAPAZ, foi aprovado pela SVMA em e-mail enviado ao 

administrador Rogério em 31/01/2024 por Bruna Passacos Seijo da Silva. 

Sandra que fez curso de Educação para Sustentabilidade na primeira Infância 

na UMAPAZ no Parque do Ibirapuera entre agosto e setembro de 2023 e em 

14/11/2023 trouxe a proposta da criação do CEA no Parque Chuvisco. Essa 

Proposta foi  aprovada na ATA da 5a reunião de conselho em 14/11/2023. Este 

ano na última semana de janeiro de 2024 a Engenheira Agrônoma da UMAPAZ 

Roseli Allemann entrou em contato com as Conselheiras Gestoras : Profª Maria 



do Carmo e Profª Sandra Maria indagando se ainda havia o interesse em trazer 

um Curso para o P. do Chuvisco e nós sinalizamos que sim, então ela 

prosseguiu entrando em contato com o Sr. Rogério Administrador do Parque 

,que foi informado pela SVMA a respeito do Curso de Formação em educação 

Ambiental Sintrópica.  , o curso é de 32 horas , em 8 aulas de 4 horas , das 

14:00 as 18:00 disseram que e logo será divulgado o link para a inscrição do 

curso, que se iniciará em março no parque. Sandra informou que no último dia 

do curso os cursistas farão uma visita ao Viveiro Manequinho Lopes, onde 

terão uma aula prática. Maria do Carmo lembrou da necessidade de 

providenciar a infraestrutura como: internet, computador e parte elétrica 

(tomadas e lâmpadas), para a realização do curso. As cortinas e projetor serão 

providenciados por ela. 

 

Item 4 –Aniversário do Parque do Chuvisco 

Rogério disse que, como aprovado pelo conselho, em 07 de Abril 

comemoraremos o aniversário  do parque e que já está providenciando os 

ofícios para autorização do fechamento da Rua Alsácia e se necessário da Rua 

Ipiranga para receber barracas. Entrará em contato com a Subprefeitura e CET 

para as devidas autorizações desse uso. Disse ainda que entrou em contato 

com o Herbert que atua  com barracas de alimentação, artesanato, etc nos 

eventos do Parque do Cordeiro e com o músico Claudio da orquestra de Santo 

Amaro. Elisângela está providenciando mais atrações artísticas Entrará em 

contato com o professor de condicionamento físico William, com os 

responsáveis pela Capoeira, escoteiros, basquete, palestrantes (Natallini) etc 

convidando a participar do evento.  Cléia sugeriu barraca com animais para 

adoção e Maria do Carmo disse da importância de uma contribuição financeira 

dos expositores para o parque e que para isso sugeriu que alguma instituição 

como o CRIA, ICIS ou Grupo de Escoteiros pudessem ficar responsáveis por 

esse recebimento, pois é a forma adequada para fazer melhorias no parque. 

Entrará em contato com o responsável pelo ICIS e Najara – UMUARAMA, 

assim como Luís – CRIA. Luís disse da importância de deixar claro a utilização 

e controle da verba recebida.. Mateus disse que em contato com os 

organizadores dos eventos no Parque do Cordeiro, notou a cobrança de uma 

taxa alta e falou da importância em ajudar a comunidade, empreendedores 



locais com feiras solidárias .Rogério trouxe a experiência no espaço onde atua 

“Campo Esportivo” , onde a taxa cobrada é mínima, justamente para ajudar 

esses interessados. Luís lembrou da necessidade em garantir energia 

(gerador)  e da necessidade de se padronizar as barracas. Mais detalhes serão 

discutidos no Grupo de Whatsapp !” Aniversário do Chuvisco” criado pelo 

Mateus. 

 

Item 5 – Uso dos espaços do Parque pela Instituição Alquimia 

Rogério trouxe um ofício elaborado pela Instituição vizinha ao parque, 

“Alquimia”, solicitando o uso do parque pelas crianças e funcionários , durante 

uma reforma nas dependências da instituição. O conselho votou e aprovou por 

unanimidade o pedido. Rogério encaminhará à SVMA, para análise 

autorização 

            

Item 6 – Evento “Plantio Global” no Parque: 

Rogério informou que no mês de março ocorrerá o evento “Plantio Global” no         

parque. Maria do Carmo disse que esta é uma iniciativa do CADES da Vila 

Mariana e neste ano está convidando o CADES de Sto Amaro fazer em seu 

território. O CADES de Sto Amaro, indicou o Parque do Chuvisco , assim como 

com o apoio da Sandra, Fagner e Engenheiro Carlos, no aniversário de São 

Paulo fizeram o plantio de 385 mudas de árvores nativas no espaço da ALAE. 

Sobre o Plantio Global, A Coordenadora do CADES de Sto Amaro, Silvia criou 

um grupo de whatsapp para organizar o evento e está convidando a todos a 

fazer parte dele, para ajudar na organização. O Plantio Global no Chuvisco 

será provavelmente realizado no dia 17 de Março em conjunto com outros 

eventos parecidos que serão realizados nesta mesma data. Os organizadores 

do evento em breve realizarão uma reunião no Chuvisco para definir locais e 

espécies de árvores adequadas para o plantio.  

 

           ENCAMINHAMENTOS: 

Conforme deliberação do Conselho Gestor foi decidido o seguinte 

encaminhamento: 

► Eugênio se incumbiu a elaborar e encaminhar o documento sobre a falta 

de manutenção do parque à Comissão do Meio Ambiente  da Câmara 



► Conselho Gestor e administração precisam se organizar juntamente com 

a secretaria (SVMA) para providenciar a infraestrutura necessária para o 

curso da UMAPAZ: internet, computador, parte elétrica (tomadas e 

lâmpadas) e divulgar link de inscrição; 

►” Aniversário do Chuvisco” todas as providências serão discutidas no 

grupo de whatsapp “GT Aniversário do Chuvisco”, criado pelo conselheiro 

Mateus para este fim. Nele serão discutidos ofícios, convites, programação, 

etc 

► Encaminhar à SVMA ofício elaborado pela Instituição vizinha, “Alquimia”, 

solicitando o uso do parque pelas crianças e funcionários , durante uma 

reforma nas dependências da instituição. 

►Divulgar e participar do grupo de whatsapp “Plantio Global” para ajudar 

na sua organização.. 

 

                Nada mais havendo a tratar, o Coordenador do Conselho Gestor e 

administrador Rogério encerrou os trabalhos da  8ª Reunião Ordinária do Conselho 

Gestor do Parque do Chuvisco.  A próxima reunião ordinária será realizada no dia 03 

de     março de 2024, às 10hs. 

 

Estiveram presentes os conselheiros que assinaram a Lista de Presença, 

constante como ANEXO desta Ata 

                                                                                  

                                                              São Paulo, 04  de  fevereiro  de 2024. 

Conferência: 

 

______________________ 

Rogério Oliveira dos Santos 

Administrador do Parque do Chuvisco 

Coordenador do Conselho Gestor 

 

Assinaturas dos Conselheiros presentes: 

__________________________ 

__________________________ 

__________________________ 



__________________________ 

__________________________ 

__________________________ 

__________________________ 

_________________________ 
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ANEXO 1 

LISTA DE PRESENÇA DA   8ª REUNIÃO ORDINÁRIA 

04/  02/2024 
 
 

 

 



 
 
 
 
 

 


